

Fecha: 16-04-2025
 Medio: La Prensa de Curicó
 Supl.: La Prensa de Curicó
 Tipo: Noticia general
 Título: DETIENEN A TRES VENEZOLANOS POR ATAQUE Y AMENAZAS DE MUERTE EN CASA DE GENDARME EN CAUQUENES

Pág.: 20
 Cm2: 589,7
 VPE: \$ 762.443

Tiraje: 4.200
 Lectoría: 12.600
 Favorabilidad: No Definida

GRAVE ILÍCITO HABÍA OCURRIDO A LAS 22.30 HORAS DEL SÁBADO 5 DE ABRIL

DETIENEN A TRES VENEZOLANOS POR ATAQUE Y AMENAZAS DE MUERTE EN CASA DE GENDARME EN CAUQUENES

- Según consta en la investigación desarrollada por la Policía de Investigaciones (PDI) y dirigida por la Fiscalía Metropolitana Occidente, uno estaría vinculado al Tren de Aragua.
- Lo sujetos tienen situación migratoria irregular y sus edades son 18, 21 y 30 años.

POR JUAN IGNACIO ORTIZ REYES / FOTOS DE LA FISCALÍA NACIONAL

CAUQUENES. Una ardua investigación desarrollada por la Fiscalía Metropolitana Occidente y cuyas labores de pesquisas las lleva adelante la Policía de Investigaciones (PDI), dio con el paradero de tres ciudadanos venezolanos presuntamente vinculados al ataque perpetrado contra la vivienda de un gendarme

en la ciudad de Cauquenes, en la Región del Maule. Muy temprano en la mañana de ayer, numerosos vehículos llegaron hasta el edificio que alberga al recientemente creado Ministerio de Seguridad Pública, ubicado en Teatinos 220.

Allí, en el cuarto piso y cuando el reloj marcaba recién las 8:07 ho-

ras comenzaron a arribar altas autoridades vinculadas a la seguridad del país. La noche anterior habían sido citados por el propio ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero, quien en la tarde del lunes había sido informado de la detención de tres sujetos de nacionalidad venezolana supuestamente involucrados con el ataque y las amenazas al funcionario de Gendarmería, hecho ocurrido a las 22:30 horas del sábado 5 de abril en un sector residencial de Cauquenes.

A las 7:17 horas de la mañana de ayer, los medios de comunicación a nivel nacional eran informados de la reunión y posterior punto de prensa que darían las autoridades para referirse al tema. Así fue como a la cita concurren el propio Cordero; el ministro de Justicia y Derechos Humanos, Jaime Gajardo; el fiscal nacional, Ángel Valencia; el fiscal regional Occidente, Marcos Pastén, quien tiene a su cargo la investigación de Crimen Organizado en Recintos Penitenciarios; además del director General de la PDI, Eduardo Cerna y el director nacional de Gendarmería, Sebastián Urra.

INTENSAS INVESTIGACIONES

A las 9:20 horas, el fiscal regional Occidente, Marcos Pastén, salió a declarar: "La Fiscalía Metropolitana Occidente asumió la investigación de las amenazas con mensajes intimidatorios, co-

A las 9:20 horas de ayer, el fiscal regional Occidente, Marcos Pastén, salió a informar de la detención de 3 venezolanos por las amenazas al funcionario de Gendarmería en Cauquenes.



rona de flores y ataques al funcionario de Gendarmería que habita en Cauquenes, pero que trabajaba en el recinto penitenciario de Colina I y a raíz de ello y tras nueve días de intensas investigaciones se logró determinar cómo operaron y se logró la captura de tres sujetos de nacionalidad venezolana con situación migratoria irregular, quienes se trasladaron en vehículo particular desde la Región Metropolitana a Cauquenes un día antes de cometer el ilícito. Pernocharon y al día siguiente ubicaron la residencia del funcionario y procedieron a hacer el ataque aproximadamente a las 22:30 horas del sábado 5 de abril y tras cometido ese grave ilícito retornaron a la capital".

Pastén continuó su relato: "Se hizo un seguimiento a numerosas cámaras de seguridad, registros y distintas evidencias científicas se logró dar con el paradero de uno de los sujetos y posteriormente con los otros dos. Ha sido un trabajo intenso desarrollado por la PDI, que ha tenido como resultado estas tres detenciones".

INVESTIGACIÓN SIGUE EN CURSO

Por su parte, el director general de la PDI, Eduardo Cerna, puntualizó que la investigación "está abierta y sigue en curso. En ese sentido, abogó por la protección de los funcionarios dentro de los cuerpos policiales. "No podemos permitir que se intimiden a integrantes de instituciones que trabajan por hacer un país más seguro", finalizó Cerna.

DETENIDOS

Según pericias policiales, trascendió que las edades de los involucrados serán de 18, 21 y 30 años, todos con antecedentes delictuosos en la Policía de Investigaciones e incluso el mayor de ellos vinculado al Tren de Aragua. Todos tienen situación migratoria irregular y pernoctaban en la comuna de Estación Central, en Santiago. No obstante, fueron capturados en Núñoa, Renca y Quinta Normal. Habrían sido contactados desde la cárcel para cometer los delitos. El grupo se desplazó a Cauquenes

en un vehículo blanco, identificado por la policía como uno de los usados en la "Operación Caracas" de 2022, donde se hallaron tres cuerpos en Curacaví. Los tres venezolanos enfrentan cargos por homicidio frustrado, con el ataque también poniendo en riesgo a la hermana del comandante y amenazas contra un funcionario público.

El reporte también indica que los acusados dejaron una corona de flores con el siguiente mensaje intimidatorio: "Descansa en paz, se despide tu familia pronta muerta. Así como estás muerto tú, vamos por tus amigos sapos, tenemos todas las ubicaciones de todos. Atte. Los en contra del abuso".

Actualmente, el comandante afectado permanece con licencia médica, bajo custodia policial 24/7, mientras continúa la investigación sobre posibles filtraciones internas que habrían permitido el ataque.

La formalización de los tres venezolanos se realizaba hasta el cierre de esta edición en el Segundo Juzgado de Garantía de Santiago.



La reunión de ayer en el Ministerio de Seguridad estuvo encabezada por el ministro Luis Cordero y a ella asistieron el ministro de Justicia y Derechos Humanos, Jaime Gajardo; el fiscal nacional, Ángel Valencia; el fiscal regional Occidente, Marcos Pastén, quien tiene a su cargo la investigación de Crimen Organizado en Recintos Penitenciarios, además del director General de la PDI, Eduardo Cerna y el director nacional de Gendarmería, Sebastián Urra, entre otros.